



La ministra de Defensa saluda a una militar de la fuerza de protección en la base Union III; con el JEMAD y el teniente general Agüero, jefe de

# MISIONES INTERNACIONALES

# ROBLES VISITA A LAS TROPAS EN IRAK

España tiene desplegados en el país 367 militares, como parte de la coalición internacional contra el *Daesh* y de la misión de la OTAN

A ministra de Defensa, Margarita Robles, viajó el 7 de febrero a la República de Irak para una visita de dos días, durante la cual se reunió con autoridades del país y visitó al contingente español desplegado como parte de la coalición internacional contra el *Daesh* y de la Misión de la OTAN en Irak (NMI, por sus siglas en inglés).

A su llegada a Bagdad, la titular de Defensa se reunió con su homólogo iraquí, Thabit Mohammad Saeed Al-Abassi quien agradeció el apoyo que España lleva ofreciendo a Irak desde el año 2003. Ambos dirigentes pusieron de relieve la amistad entre los dos países y su compromiso «con el objetivo común de trabajar por la paz», señaló Robles que, por su parte, agradeció también «la acogida y apoyo que les están dando a nuestras tropas».

Durante los últimos diez años, España ha mostrado su compromiso con la paz y estabilidad del país, a través de la coalición internacional y en la misión de adiestramiento de la OTAN en las que actualmente hay unos 370 militares españoles desplegados.

Robles recordó que España es el mayor contribuyente en la misión de la OTAN, con

24

183 efectivos, que desde mayo de 2023 están bajo el mando del teniente general José Antonio Agüero. Una misión que, además de las tareas de seguridad, colabora en la construcción de capacidades para la protección de civiles, mujeres y niños.

A raíz de la crisis de Gaza, la seguridad de toda la región, y particularmente en Irak, se está viendo profundamente amenazada, y por ello la ministra agradeció los esfuerzos que el Gobierno de Irak está realizando para evitar y erradicar los ataques a las bases donde se alojan, entre otras fuerzas militares, las españolas.

La ministra se reunió en Bagdad con su homólogo iraquí y con el primer ministro del país Posteriormente, Robles se trasladó al cuartel general de la NMI en la base *Union III*, donde se reunió con el teniente general Agüero, jefe de la misión y del contingente español. Con él repasó la situación política y económica del país y de los territorios fronterizos, además del día a día de esta misión que se inició en octubre de 2018 con el objetivo de asesorar en materia de seguridad al Gobierno de Irak y prestar asistencia a sus Ministerios de Defensa y de Interior.

La ministra compartió a última hora la cena con los militares españoles, a los que transmitió el agradecimiento expresado por su colega iraquí: «Se tienen que sentir muy orgullosos de lo que hacen, contribuyendo a la paz en unos momentos tan difíciles, como me siento yo cuando elogian el papel del Ejército español».

## **SEGUNDA JORNADA**

Margarita Robles viajó a Irak acompañada por el jefe de Estado Mayor de la Defensa, almirante general Teodoro López Calderón; el secretario general de Política de Defensa, almirante Juan Francisco Martínez Núñez, y el comandante del Mando de Operaciones,

Revista Española de Defensa Marzo 2024





la misión de la OTAN en Irak; conversación con miembros del contingente y la delegación con una representación de los militares españoles.

teniente general Francisco Braco. En la segunda jornada de su visita, la ministra de Defensa celebró un encuentro con el primer ministro del país, Mohamed Shiá Al Sudani, en el que ambos se comprometieron a continuar trabajando juntos en los ámbitos militar e industrial, y pusieron de relieve el objetivo mutuo de llevar la paz y la estabilidad a la zona.

Durante la reunión, el primer ministro iraquí expresó a Robles su agradecimiento, tanto por la presencia de las Fuerzas Armadas españolas como por la posición del país respecto a la situación en Gaza. Ambos dirigentes coincidieron en la necesidad de un alto el fuego y de una solución que implique el reconocimiento de dos Estados.

#### **ACUERDO BILATERAL**

La oficina del primer ministro de Irak, emitió un comunicado sobre el encuentro, en el que se informaba de un próximo acuerdo bilateral entre ambos países, «que abarcará la cooperación militar y de seguridad, así como la colaboración en el ámbito de las industrias militares». Este acuerdo, se dice en el comunicado, «es parte de la asociación integral que se abordó con el presi-

dente del Gobierno español, Pedro Sánchez, durante su reciente visita a Bagdad [los días 27 y 28 de diciembre]. Además, las conversaciones cubrieron la cooperación en varios sectores y exploraron la contribución potencial de las empresas españolas a proyectos destinados a modernizar la infraestructura iraquí y mejorar las iniciativas de desarrollo».

Tras el encuentro con el primer ministro, Robles se trasladó al cuartel general de la NMI en la base *Union III*, donde se entrevistó con el comandante de la operación *Inherent Resolve* (OIR), el major

general Joel «JB» Vowell. Esta operación fue la respuesta de una coalición de naciones, liderada por Estados Unidos, a la solicitud de apoyo del gobierno iraquí ante la amenaza del autoproclamado *Estado Islámico de Irak y de Levante (Daesh)*. A finales de 2017, concluidas las operaciones principales de combate, la coalición comenzó un proceso de transición hacia cometidos más relacionados con la estabilización.

Robles recorrió las dependencias de trabajo del cuartel y dirigió unas palabras al contingente español, en las que les conminó a «que no bajen la guardia» en estos momentos de gran inestabilidad en la zona. Por su parte, el JEMAD se dirigió también a los militares para agradecerles su «magnífica labor», que ha conseguido el resultado perseguido, «que era evitar que el *Daesh* se quedara con este país».

Robles señaló que durante la reunión anterior con el primer ministro también hablaron de la continuidad de esta misión, al entender el gobierno iraquí que «el *Daesh*, que era el principal objetivo de la coalición internacional, ha sido derrotado». Este proceso de finalización, para la que no hay

el piesi- deso de linalización, para la que no hay enero lue a

En la segunda jornada de su visita, la ministra de Defensa celebró un encuentro con el primer ministro del país, Mohamed Shiá Al Sudani.

fecha estimada, será «fruto del diálogo y habrá una transición organizada», añadió la ministra. «Ellos son conscientes de que no puede haber un final abrupto, sino al contrario, tiene que ser un final tranquilo, sosegado, que deje abiertas las puertas para el futuro y siempre trabajando bilateralmente», expresó la titular de Defensa, que confirmó que la misión de adiestramiento de la OTAN sí continuará.

### FELICITACIÓN COLECTIVA

Antes de finalizar la iornada, la ministra y la delegación española celebraron un almuerzo con el contingente y, a continuación, Robles conversó con algunos miembros de la agrupación Toro, la unidad de helicópteros del Eiército de Tierra (IS-PUHEL XVIII) que proporciona transporte aéreo a las tropas de la coalición y a la misión de la OTAN en la región. Dicho personal ha recibido una felicitación colectiva en agradecimiento a su «incondicional esfuerzo y buen hacer» en los diversos incidentes a los que tuvieron que enfrentarse en la base aérea de Al Assad, en la que se encontraban desplegados cuando en enero fue atacada con misiles y morteros,

> unos ataques que también han sufrido otras bases de la coalición desde mediados de octubre, tras el recrudecimiento de la situación en Oriente Medio.

> Seguidamente, los miembros de la delegación se trasladaron en helicóptero hasta el Baghdad Diplomatic Support Center, en las cercanías del aeropuerto de la capital, donde visitaron al Grupo Táctico de Operaciones Especiales (SOTG) también destacado en el marco de la operación Inherente Resolve.

MDE Fotos: Iñaki Gómez